

MATACAN RINDE HOMENAJE A DON PABLO

JOSÉ DE AZA DIAZ
Coronel de Aviación

ble recuerdo en forma de balonazo en la espalda como consecuencia de ese abrazo entre la butaca y la camisa con 45 grados de por medio! ¡Qué diferencia con respecto a los actuales transportes, cómodos, frescos y rápidos!

“Qué espectaculares cambios en infraestructura, medios aéreos, etc. Una base que recorreremos, reconociendo los lugares de nuestro trabajo de hace años” —decía el coronel Clemente Esquerdo dirigiéndose a los asistentes—.

“Por eso estamos aquí, para recordar, para recordarnos, para darnos un abrazo, para reírnos y para emocionarnos, pensando en los que por desgracia, no están con nosotros hoy”, terminaba el coronel diciendo.

La voz de los ausentes. El general Sansano, que no pudo acudir por razones inexcusables, se dirigía a los asistentes en estos términos mandado por fax: “Lamento ausencia. Desde el Pilar nos unimos de corazón a todos los “gallos”, “gallitos” y “polluelos” que hayan acudido a la cita de Morón”.

El general Alonso Cubells, se lamentaba en una carta de no poder estar con los asistentes en estos términos: “Todo el mérito del ambiente de aquellos años mágicos es para vosotros. Los que permanecisteis descartando otras opciones. Yo sólo pasé por Morón, pero mi paso fue mi mayor satisfacción profesional, dejándome una huella entrañable”, “Sería este el momento de proponer que alguna calle o plaza de la base, tuviera el nombre de alguno de los grandes ausentes que dieron su vida en el cumplimiento de su deber en esa base”, terminaba la carta.

La idea fue acogida cariñosamente y hecha suya por cada uno de los asistentes.

EL DIA 11 DE ABRIL Y COINCIDIENDO con el acto de exaltación de virtudes militares, tuvo lugar en la Base Aérea de Maticán un sencillo y emotivo homenaje a don Pablo de la Porte Sáenz, meteorólogo facultativo retirado con la consideración de teniente coronel, al cumplirse el 50 aniversario de su llegada y estancia ininterrumpida en Maticán.

El acto se inició con la lectura de la orden de destino: “De conformidad con lo que dispone la orden ministerial de 8 de octubre de 1946 (Boletín Oficial del Ministerio del Aire número 122) se nombra jefe de Negociado de primera clase a don Pablo la Porte Sáenz en la Escuela Superior de Vuelo de Maticán (Boletín Oficial del Ministerio del Aire número 24 de 25 de febrero de 1947), seguidamente el coronel jefe de la Base procedió a entregarle una metopa con el símbolo de la Unidad, dirigiéndole a continuación unas palabras de las que cabe resaltar: “Por los muchos años de su vida dedicada al servicio del Ejército del Aire, hoy, esta Unidad, la Base Aérea de Maticán, su Base, le reconoce aquí, públicamente, 50 años después de su

llegada, ese esfuerzo, esa dedicación y sacrificio. Y como muestra de tal reconocimiento, la base le dedica a su memoria una placa conmemorativa del 50 aniversario de su llegada a Maticán, así como da su nombre a la vieja estación meteorológica que durante tantos años ha sido testigo fiel de sus desvelos, puntualidad y exactitud en el servicio”.

Entrañable fue el momento del homenaje a los que dieron su vida por la Patria, donde don Pablo fue el encargado de depositar una corona de laurel ante el monumento a los caídos. Posteriormente los asistentes se trasladaron a la vieja estación meteorológica de la base, rehabilitada y bautizada con el

nombre de “Estación Meteorológica don Pablo”, descubriéndose una placa conmemorativa del evento. A continuación los asistentes se trasladaron al comedor de gala del pabellón de oficiales, donde una comida de hermandad puso el punto final al acto.

Don Pablo llegó destinado a esta base como meteorólogo facultativo un 16 de abril de 1947. Durante su estancia en Maticán, sus actividades fueron diversas y variadas, pues además de las propias del servicio de la Oficina de Meteorología de la Base, ejerció durante muchos años como profesor de Meteorología y de Matemáticas, dando clases a los alumnos de los distintos cursos de pilotos, navegantes y radios. Su permanente buen humor así como su carácter alegre y desenfadado, de los que siempre ha hecho gala, han arraigado en el sentir de todos aquellos que a lo largo de estos 50 años han convivido con él.

A lo largo de este medio siglo, don Pablo ha sido testigo directo, cuando no participe, de los eventos y sucesos más significativos acaecidos en la Base Aérea de Maticán, entre los que ca-

be destacar la pavimentación de las pistas en el año 50, la creación de la Escuela Básica de Pilotos en el 54, la consecución de las 100.000 primeras horas en avión T-6 en el 63, la concesión de la Medalla de Oro de la ciudad de Salamanca y otros muchos que fueron dejando honda huella en su corazón y permanente recuerdo en su espíritu.

El 10 de abril de 1982, cumplió la edad de jubilación, y según sus propias palabras, sin sentir júbilo alguno, permaneciendo con nosotros en Maticán. Todas las mañanas, don Pablo, sin falta, sigue recorriendo las calles de la base con su vieja bicicleta y cumpliendo diariamente con el ritual de la lectura de los instrumentos y sensores del antiguo observatorio meteorológico.

